
这个版面上倾诉的他们，是
最初建立的晚报采访团队中的成
员。转眼过了9年，身边的人来来
去去，大伙儿却在为着一个共同
的信念坚守着。

时间在流逝，城市在向前，我
们的生活也在发展。

一位同事打趣说，当年的一
群小姑娘，如今个个成了孩子妈。

是的，我们都在长大。也都在
这种自身的成长中，明白了更多以
前并不真的懂得的人情冷暖。

从前，我曾不止一次地采访
“寻子联盟”，也认识了一批长期
坚持民间打拐的热心人。可直到
我一次次抱起自己的孩子时，我
才真的理解了那些丢了孩子悲
伤、绝望的父母那遏制不住的泪

水和言语中深深的自责和懊悔，
以及他们明知无望却决不放弃的
坚持。还有“打拐”这个词背后深
沉的情谊。

再次面对一条条新闻线索
时，我的心中已不再是浮在表面
的冲动，而是更踏实地对于生活
的关怀。

——张柳
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一眨眼，又迎来一年一度的
“记者节”了。这是个“不是节日
的节日”。它并非提醒我们可
以好好休息放松一下，而是似
乎在说：这样的庆祝方式或许
更不错——好好反思一下自己，再
为接下来的征途好好规划一下。

怎样更好地去回馈读者长期
以来的信赖？怎样更好地为读者
提供有益、有用和优质的信息？
怎样更好地用新闻纸来建设这个
城市，服务和帮助我们的市民？

说记者节“不是节日”，因为
它并非国家法定的休息日。这一

天，记者们通常很高兴，但更要化
高兴为努力工作，而不是去休息
和庆祝。

而这一天和以后的努力工
作，某种意义上，也是为了这个节
日更踏实和无愧的庆祝。

我做记者9 年了。在迎来职
业生涯中第九个记者节时，我发
现自己的心情和以往不太一样：
我分明更清晰地感到，无数双读
者的眼睛，一直都在注视着我们
这个团队，那眼神里有更多的期
待和审视；而这些眼神也促成一
种压力和动力，让我更清晰地感

受到自己的责任。
我是否在努力做一个读者认

可的记者呢？我是否可以问心无
愧地享受国家指定的这个节日
呢？这些日子，我为读者和这个
城市做了些什么？我们做的这
些，是否是他们想要的？他们正
期待怎样的媒体和怎样的记者
呢？我应该怎样更好地去反思和
践行呢？

感谢这个节日。它再次提醒
我：对读者、对公众、对这个城市，
我们还有很多事要去做。

——吴泳

我是郑州晚报跑社会新闻线
口时间最长的记者，突发新闻跨
度大、细节多，全天24小时都处于
待命状态。

这个工作一是不安全，夜半
跑事故现场，非常危险。二是挨
骂，有时去监督一些单位，多遇冷
脸，难听话那是常要受着的；三是
废寝忘食，有时采访在荒野里，比
如黄河边或山里去救人，无法吃

饭是常有的；四是有害，有的现场
多是不明化学液体，一次我被氯
气所袭，现在天一阴，就浑身过敏
出疙瘩，痒得钻心。

但这些都不是最重要的，最
重要的，是细节，比如一个突发
现场，当时两个人出了事，不知
死活，如果他们活着，你写他们
死了，那后果非常严重，新闻都
是正在进行时，所以为了一个

小稿上的细节，有时就要跑几
趟。

我曾为一个新闻连跑5 次现
场去求证，从中午12点直跑到当
晚11点半，采访才最终结束。

凌晨的路灯下，我骑着摩托
车回家，嗖嗖的冷风让我倍感清
醒，因为我坚信：新闻容不得半点
猜测。

——徐富盈

我一向对节日不敏感。自
己与记者这一职业结缘已 9 年，
每年的记者节都会疏忽甚至忘
记。我想，节日不是用来过的，
纪念和提醒的功能似乎更强大
一些。

今年的我心存疑问：作为一
名地市报记者，我有太多的时间
是这样过去的：参加了一个会议，
写出了一篇不咸不淡的消息；接

到一个社会新闻线索，只求按时
完成任务……太多无趣的事情
了，使得我离自己心目中的记者
形象越来越远，我不再想着去留
意生活中的细节，去挖掘朋友告
诉我的一些有趣的故事，渐渐地
失去了激情与梦想，一切归于平
淡。

走、转、改（走基层、转作风、
改文风）成为今年记者节的主旋

律——深入基层采集一线新闻、
听取民众心声。

作为一名老记者，我应当重
新回归，坚持“三贴近”，践行“走
转改”，用脚步探寻新闻的源头，
用感情引出新闻的活水。

现在，是时候需要找回和珍
惜那种不知道什么时候就会出现
的新闻冲动。

——孙娟

在这个传统媒体与新媒体共
存的时代，记者不仅要成为采编
领域的通才，还要成为既会写稿，

又能掌握最新传播技术的通才。
这种“通才观”向我们提出了更
大的挑战。种种挑战也注定了

我们——记者，是一个永远“在路
上”的职业。

——张锡磊

我是一名时政记者，长期从
事时政新闻报道。24 小时候命，
接到采访任务随时随地保证出
发；在深夜奋战写稿，将读者的声
音及时有效地反馈到相关职能部
门；为了一个选题策划，彻夜不眠
加班加点……作为一名记者，辛

苦吗？累吗？答案是肯定的。但
是，当我们的工作得到认可，当看
到读者的一个个问题被解决，那
种收获的快乐，真是无以言表。

有一个美丽的巧合让我觉得
自己很幸运：4年前的那个11月8
日，正是记者节当天，也正好是一

年之中立冬的节气，我的儿子冬
冬出生了。

我想说的是，我会沿着自己
的新闻梦想一路追逐。同时，我
也想对冬冬宝贝说：“儿子，生日
快乐！”

——裴蕾

2005年6月4日，河南新乡，本报记者白韬拍摄球迷冲突被误伤。
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